

Fecha 21.02.2011	Sección Cartera	Página 3
----------------------------	---------------------------	--------------------

LOS **CUATRO**
DE LA NOTICIA



ARTURO BARAHONA
Hoy se entregan las acciones de Mexicana a los nuevos dueños



NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES

POR ALBERTO AGUILAR
aguilaralberto@prodigy.net.mx

"A ciegas" convenios para Mexicana, retraso con Tenedora K por cláusula de deslinde y en aviación política "esquizofrénica"

*Diez por aeropuerto de Palenque, el viernes fallo y contrastes en ofertas; pese a competencia Sky año récord y Televisa buscará colocar espacios de Carso; Santander cierra en marzo compra de negocio hipotecario de GE

HOYAL MEDIODIA se firmará el traspaso de los títulos, libros y marca de Mexicana al grupo que pronto deberá asumir esa línea aérea y que integraron **Arturo Barahona** y PC Capital de **Pablo Coballasi**.

El viernes Zimat, agencia de relaciones públicas de **Bruno Newman** y **Martha Mejía**, emitió un boletín en el que detalla que la operación incluirá también las acciones de Click, Link y MRO.

Zimat también llevaba la comunicación externa con Mexicana de **Gastón Azcárraga** y su vínculo para retomar la cuenta fueron **Barahona** y el administrador concursal, ex director jurídico de Mexicana, **Javier Christlieb**.

La cesión de los títulos con Tenedora K representada por el abogado **Jorge Gastélum** es importante porque con ello el "misterioso" nuevo grupo que rescatará Mexicana sólo tendrá que inyectar los fondos, unos 220 millones de dólares, para echar andar la compañía en el contexto de los concursos mercantiles que se siguen.

En marzo santander de Marcos Martínez cerrará la compra del negocio hipotecario de GE Capital, operación que pactó a fin de año

La historia para finiquitar el trámite del traslado de las acciones es interesante. Todavía la tarde del jueves el despacho Bello, Gallardo, Bonequi y García, no había retomado los contactos con Tenedora K.

En el ínter corroboraba que no era necesario ningún trámite ante la CFC de **Eduardo Pérez Motta** y por otro lado SCT de **Dionisio Pérez Jácome** salvaba algunas pesquisas de última hora, dado que surgieron dudas con respecto a la reputación de uno de los socios mexicanos.

El viernes se retomaron los contactos y se trabajó en la inclusión de una cláusula contractual en donde se liberó a Tenedora K de toda responsabilidad de los actos corporativos que adoptó **Christlieb** en su nuevo rol.

El cierre de la operación ya no fue posible porque la actividad bancaria había cerrado.

Con esa transferencia arrancarían una semana que podría ser relevante en lo que es ese proceso, ya que también se



Fecha 21.02.2011	Sección Cartera	Página 3
----------------------------	---------------------------	--------------------

espera que ahora sí se proceda a la inyección de los fondos y la liquidación de los 8 mil trabajadores pactada con ASPA de **Fernando Perfecto**, ASSA de **Lizette Clavel** y SNTAS de **Miguel Ángel Yúdice**.

Como se sabe este último dirigente ha complicado más el tema en lo laboral para **Javier Lozano** de la STPS, dada su insistencia en mantener Click y Link, para que TG Group que dirige **Carlos Torres** las asuma.

Sin embargo, parece que la intención es permitir que Click y Link vayan a la quiebra.

El actual proceso de rescate de Mexicana se inscribe en una política "errática" y hasta "esquizofrénica" que hasta ahora ha caracterizado la política de aviación del país.

A un proceso de múltiples autorizaciones que se empujó con **Pedro Cerisola** en SCT en el sexenio pasado, en la administración de **Felipe Calderón** primero se optó por continuar en esa línea, lo que ocasionó la quiebra de Mexicana, y ahora se hacen esfuerzos denodados para rescatarla.

Con **Juan Molinar** en SCT jamás se dimensionó el impacto que traería la desaparición de Mexicana, no sólo por los trabajadores y proveedores afectados, sino también por el daño al consumidor, ya que las tarifas en este lapso están por los cielos.

Sirva remarcar que aún ahora nadie, salvo el gobierno, conoce quienes integran el grupo que rescatará Mexicana, por lo que los convenios empujados en los distintos frentes se han dado a ciegas.

El único nombre confirmado es el de **Germán Efromovich** dueño de Avianca y obvio no faltan las especulaciones en torno a que el empresario llevará la voz cantante.

Lo anterior transgrediría los topes impuestos por la Ley de IED, aunque recién en Satmex se aceptó la participación de **Gabriel de Alba**, que es sólo un prestanombres.

Así que la historia de Mexicana apenas comienza.

LE ADELANTABA DE la licitación que este miércoles arrancó el gobierno de Chiapas de **Juan Sabines** para el Aeropuerto de Palenque. Se recibieron 10 propuestas y el fallo se entregará el viernes. La obra para construir esa terminal en la que ha trabajado ASA que lleva Gilberto López Meyer impli-

cará una inversión de unos 60 millones de dólares. Lo curioso es que las ofertas fueron muy disparatadas. La de ICA que lleva José Luis Guerrero es de más de 600 millones de pesos y no tan lejos está la de Tradeco de Federico Martínez Urmeneta sobre 560 millones. La más barata fue de una firma local, Pavimentos Especiales del Sureste que está en 300 millones, seguida de Figo Construcciones en 370 millones y GMD de Jorge Ballesteros en unos 380 millones de pesos. Las marcadas diferencias se vincularían a lo que se ofrece.

DESDE FINALES DE enero los contactos comerciales entre Televisa de **Emilio Azcárraga** y Carso de **Carlos Slim Helú** daban señales de dificultades, sin embargo, la ruptura se dio la semana pasada. Fue entonces cuando se comunicó a la televisora que Telmex o Telcel no se anunciarán ahí este año, lo que implica un golpe de 860 millones de pesos, 3.8% de las ventas publicitarias de televisión. El viernes el vicepresidente de finanzas **Alfonso de Angoitia** confirmó lo anterior a los analistas. Carso señaló que la decisión fue secuela de un aumento a las tarifas que aplicó Televisa. Y es cierto, en promedio el alza fue de 15%, aunque a decir de la propia Televisa éstas se habían contenido por tres años. En el fondo es evidente que este es otro capítulo de la guerra que hay entre Carso y Televisa, por la incursión de la primera en el ámbito de las telefonía, en donde ahora mismo, como le adelanté, busca acrecentar su presencia. Pese al

anuncio la acción de Televisa subió. Y es que más allá de la competencia de Dish de **Joaquín Vargas**, Sky tuvo en 2010 su mejor año en la historia con casi un millón de nuevos suscriptores para llegar a 3 millones 400 mil. El mundial fue importante, pero las ventas continuaron en el segundo semestre. A esto sume a los 3 millones de Cablevisión, Cablemás y TVI en TV de cable. De inmediato Televisa ya inició el esfuerzo para colocar esos espacios. De lograrlo sus ingresos publicitarios terminarían 2011 con un aumento del 0.3%. Vale señalar que entre los nuevos anunciantes están por primera vez Iusacell y Unefon que lleva **Adrián Steckel**.

EN MARZO SANTANDER de **Marcos Martínez** cerrará la compra del negocio hipotecario de GE Capital, operación que pactó a fin de año, lo que implica una cartera de poco más de 23 mil millones de pesos y 32 mil hipotecas. La adquisición encaja en un esfuerzo que realizará ese banco por acrecentar su tamaño en ese rubro. El activo de GE Capital es congruente con el perfil de Santander, pues en promedio el valor por hipoteca es de un millón de pesos.